

Emergencia por incendios comienza a dar tregua: 5 están activos y 9 bajo control

Colombia ha logrado liquidar 368 incendios en las últimas semanas.

Redacción Ambiente

28 de enero de 2024 - 05:19 p. m.



Guardar

0



El Gobierno espera aumentar su capacidad aérea, considerando que esta puede ser fundamental para atender las emergencias que se presenten en el Amazonas en las próximas semanas.

Foto: Mauricio Alvarado Lozada



Escucha este artículo

1 min

Las autoridades comienzan a dar señales de que la emergencia por incendios en la región andina y caribe de Colombia comienza a menguar. La **Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD)** reportó que para la tarde de este domingo permanecían activos 5 incendios en Boyacá, Magdalena, Vichada y Cundinamarca, una cifra mucho menor que la de 32 conflagraciones simultáneas que se llegaron a presentar a inicios de semana. Gracias a esfuerzos de bomberos y fuerza pública, Colombia ha logrado liquidar 368 incendios en las últimas semanas, informó la entidad.

Puede ver: La tierra se está hundiendo más rápido de lo que aumenta el nivel del mar

Para esas tareas de control, se han ejecutado más de 800 descargas de agua, representadas en 267.078 galones, más de 3.800 unidades operativas del SNGRD y se han utilizado 170 máquinas extintoras y de soporte. El Gobierno ha invertido más de 3.000 millones de pesos en operaciones aéreas. “**No hay que bajar la guardia** y volvemos a llamar a la prevención porque se mantiene la alerta. Hoy más de 996 municipios tienen un nivel de alerta y a 643 están en la alerta roja. Significa que la amenaza se mantiene. Un llamado entonces a la prevención, al control y al trabajo social”, dijo la ministra de ambiente, Susana Muhamad.

Hay que recordar que las altas temperaturas y la temporada seca se alargarán en Colombia hasta marzo. En las últimas horas, el Gobierno declaró situación de desastre nacional por el fenómeno de El Niño y los incendios. Según el reporte de seguimiento al fenómeno El Niño elaborado por la UNGRD, entre el 3 de noviembre y el 24 de enero de 2024 se han presentado afectaciones en **5 departamentos y 32 municipios**. Los reportes dan cuenta de más de **323 incendios forestales, 6 sequías y 2 heladas, con 69 municipios con**

desabastecimiento de agua potable y 44.954 personas impactadas.

El Gobierno señala que a nivel nacional, “el déficit de precipitaciones que se evidencian en el comportamiento histórico de las lluvias **conllevan a una mayor fragilidad en el territorio colombiano para resistir los impactos que genera la influencia del Fenómeno El Niño**”. Este fenómeno, iniciado en mayo de 2023 y que se espera se prolongue hasta marzo de 2024, coincidió con la temporada seca natural en Colombia durante este fin de 2023 y comienzo de 2024, lo que ha hecho más severos sus impactos.

Puede ver: [Fenómeno de El Niño en Colombia: así se vive a más de 40 °C](#)

“Según los pronósticos que tenemos, los puntos de calor de Colombia, que se han extendido a casi todo el país andino y caribe, **tendrán unos desplazamientos en el mes de febrero al litoral pacífico y al Amazonas**. Estas dos regiones entran en el mapa de puntos de calor y estos se reducen un poco en la región central. **En el Amazonas cualquier fuego tiene unas dimensiones completamente diferentes a los que hemos visto hasta ahora**. No se pueden atender por tierra, pueden ser fuegos que se extiendan en la selva de manera que aún no se ha escrito en Colombia”, advirtió el sábado el presidente, Gustavo Petro.

El Gobierno espera aumentar su capacidad aérea, considerando que esta puede ser fundamental para atender las emergencias que se presenten en el Amazonas en las próximas semanas.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en [El Espectador](#). 🐝



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete